

Viernes 12 de diciembre de 2025

## **Colegio Alborada de Curauma de Valparaíso y Colegio Campanario de Buin son los ganadores del concurso “Economía + Cerca”**

En el marco de las actividades de conmemoración de sus 100 años, el Banco Central de Chile realizó la ceremonia de premiación de la XXI versión del concurso “Economía + Cerca”, una iniciativa que busca acercar temas económicos y financieros a estudiantes y docentes de todo el país.

Este año, los primeros lugares fueron para el Colegio Alborada de Curauma, de Valparaíso, en la categoría I y II medio, y para el Colegio Campanario de Buin, en la categoría III y IV medio.

El concurso, que forma parte del programa “Central en tu vida”, invita a estudiantes de enseñanza media a responder preguntas sobre economía y finanzas mediante la elaboración de videos, usando un lenguaje claro y cercano. Este año tuvo como eje principal el centenario del Banco Central, convocatoria que invitó a imprimir dos miradas respecto de este hito institucional:

- 1) *¿Cuáles han sido las mayores contribuciones del Banco Central al país en los últimos 100 años en materia de control de inflación?* para la categoría I y II medio;
- 2) *Considerando su mandato de estabilidad de la moneda y del sistema de pagos internos y externos, ¿cómo se imaginan el rol del Banco Central en los próximos 100 años?* para la categoría de III y IV medio.

En la ceremonia de premiación del concurso “Economía + Cerca” —que se desarrolló en el edificio patrimonial del Instituto Emisor y fue transmitida por su canal de YouTube— la Presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, destacó la relevancia de esta iniciativa. “En mi condición de presidenta del jurado de este certamen, fue motivo de alegría revisar los videos este año, porque me permitió abordar el centenario del Banco Central desde una perspectiva más fresca, a través de ojos jóvenes. Y me sorprendió descubrir cómo ustedes, las nuevas generaciones del país se conectan con su quehacer histórico, valoran su legado y esbozan sus desafíos de cara al futuro”, señaló la autoridad.

El encuentro también contó con la presencia de la ex Consejera del Banco, María Elena Ovalle, quien lideró la primera versión del concurso el año 2005.

La versión 2025 del certamen, que fue lanzada en Valparaíso a principios de junio, recibió 502 videos, elaborados por 1.405 estudiantes y 145 docentes provenientes de prácticamente todo el país. Los trabajos fueron evaluados a través de un proceso que resguarda su imparcialidad, donde intervienen, en una primera etapa, cerca de 50 profesionales voluntarios del Banco Central, quienes seleccionan 20 semifinalistas. Posteriormente, el jurado del concurso define a los ganadores de cada categoría.

Este año, el jurado estuvo integrado por la Presidenta Rosanna Costa; el Consejero Claudio Soto; el Ministro de Hacienda, Nicolás Grau; el Ministro de Educación, Nicolás Cataldo; la Presidenta de la

CMF, Solange Berstein; Directora de Programación de NTV, Mariana Hidalgo; Soledad Suit del CNTV; Alejandro Guzmán de Radio ADN; y el periodista Roberto Saa de Mega.

#### **Ganadores 2025:**

##### **Categoría I y II medio:**

1° lugar: Colegio Alborada de Curauma, de Valparaíso, formado por la docente Natalia Fierro y el alumno Ignacio Toledo.

2° lugar: Instituto Comercial, de Osorno, formado por la docente Angela Jara y los alumnos Diego Quijada, Kevin Hernández, Luis Christie y Ronald Sáez.

3° lugar: Colegio San Ignacio El Bosque, de Providencia, formado por la docente Michelle Valenzuela y la alumna Emilia Yazigi.

Mención honrosa: Colegio Raitrai, de Pucón, formado por el docente Manuel Reyes y las alumnas Bianca Llopis, Martina Riquelme y Nicol Mancilla.

Video más votado: Colegio Raitrai, de Pucón, formado por el docente Manuel Reyes y las alumnas Bianca Llopis, Martina Riquelme y Nicol Mancilla.

##### **Categoría III y IV medio:**

1° lugar: Colegio Campanario, de Buin, formado por la docente María Ignacia Erenchun y el alumno Pablo Whittaker.

2° lugar: Colegio Amazing Grace Peñuelas, de Coquimbo, formado por la docente Ana Contreras y los alumnos Cristóbal Sanhueza, Martín Cerezo y Sofía Lagos.

3° lugar: Colegio Antoine de Saint-Exupéry, de Coihaique, formado por el docente Ignacio Oliva y el alumno Miguel Acosta.

Mención honrosa: Colegio Libertador Simón Bolívar, de Macul, formado por la docente Francisca Naranjo y los alumnos Axel Avendaño, Gabriel Morales, Letxandra Chacón y Manuel Villacorta.

Video más votado: Colegio Villa el Sol, de El Bosque, formado por la docente Jessica Díaz y los alumnos Alexander Santos e Ignacia Montecino.

Desde su primera edición en 2005, el concurso ha convocado a cerca de 50.000 estudiantes y docentes, consolidándose como una de las iniciativas más emblemáticas del Banco Central para promover la educación financiera en Chile.

##### **Fotografías del evento:**

<https://www.flickr.com/photos/bancocentraldechile>

